

## Pressemitteilung

### **Ärzte, Therapeuten und Patienten treffen sich in Freudenstadt**

Fachtagung zu den Themen Stoffwechsel und Magen-Darm-Erkrankungen

„Grenzen überschreiten – Horizonte erweitern“ ist das Leitthema der Jahrestagung der Gesellschaft für Rehabilitation bei Verdauungs- und Stoffwechselkrankheiten (GRVS e.V., [www.grvs.de](http://www.grvs.de)), die vom 1.-3. Juli 2010 erstmals in Freudenstadt durchgeführt wird. 200 Teilnehmer aus ganz Deutschland, darunter Ärzte, Psychologen, Ernährungsfachkräfte und Bewegungstherapeuten werden zu diesem interdisziplinären Fachkongress über vielfältige medizinische und sozialpolitische Themen erwartet

Übergewicht und Adipositas, das sogenannte „krankhafte Übergewicht“, Diabetes mellitus (Zuckerkrankheit) und Bauchspeicheldrüsenerkrankungen sind medizinische Schwerpunktthemen der diesjährigen Tagung. Nebenwirkungsarme und möglichst langfristig erfolgreiche Therapieansätze, darunter auch die Möglichkeiten der Ernährungsmedizin, werden vorgestellt und diskutiert. Neben der körperlichen Betrachtung dieser Erkrankungen spielen bei den einzelnen Tagungsblöcken aber auch psychische Ursachen und Auswirkungen dieser Erkrankungen eine wichtige Rolle. Psychischen und psychosomatischen Therapieansätzen gilt ein besonderes Augenmerk.

Eröffnet wird der Kongress am Donnerstag, den 1. Juli, um 14 Uhr durch Oberbürgermeister Julian Osswald und den nachfolgenden Festvortrag von Herrn Hubert Seiter, dem Ersten Direktor der Deutschen Rentenversicherung Baden-Württemberg mit dem Thema „Reha 2020 – Auf welche Entwicklungen müssen sich die Reha-Einrichtungen einstellen?“. Kongresspräsident der diesjährigen 18. GRVS-Jahrestagung ist Dr. Bertil Kluthe, Chefarzt an der Klinik Hohenfreudenstadt, die bei der Tagung auch als Mitveranstalter auftritt.

Am Samstag, den 3. Juli, finden im Rahmen des Kongresses zwei sogenannte Arzt-Patienten-Seminare statt, die von Patientenselbsthilfegruppen organisiert werden. Bei der Veranstaltung der Deutschen Crohn-Colitis-Vereinigung (DCCV e.V., [www.dccv.de](http://www.dccv.de)) geht es um das Thema Diagnostik und Therapie von chronisch entzündlichen Darmerkrankungen. Zum Thema Rehabilitation nach Pankreaserkrankungen informiert der Arbeitskreis der Pankreatektomierten (AdP e.V., [www.adp-bonn.de](http://www.adp-bonn.de)) in einem parallel stattfindenden Seminar. Als Referenten wirken unter anderem Dr. Thorsten Maxeiner, Chefarzt der Viszeralchirurgie am Krankenhaus Freudenstadt, Dr. Thomas Käser, niedergelassener Internist und Gastroenterologe, und Frau Jutta Hiereth, Diplom-Psychologin in Freudenstadt, mit. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, die Teilnahme an den Arzt-Patienten-Seminaren am Samstag ist kostenlos.

Weitere Informationen:

Dr. Bertil Kluthe  
GRVS-Vorstand  
Klinik Hohenfreudenstadt  
Tripsenweg 17  
72250 Freudenstadt

07441 534-705  
[rupp@klinik-hohenfreudenstadt.de](mailto:rupp@klinik-hohenfreudenstadt.de)